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                        Aos dezessete dias do mês de agosto do ano de dois mil e quinze, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima sétima SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos 
Cesar Garcia e os Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar 
Silveira de Souza, Diogo da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Rodrigo Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente 
Marcos, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Foi lido o resumo da 
minuta da ATA N° 026/15, que foi votada e aprovada por unanimidade. Após passou à 
leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 026/2015 
requerendo o arquivamento do Projeto de Lei n° 019/2015; Of. PGM n° 
036/2015encaminhando o Projeto de Lei n° 036/2015. RECEBIDAS DE TERCEIROS: 
Convite para Chá Beneficente da APAE; Convite para a I Taça de Futebol Sete de Barão 
do Triunfo. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. N° 044/15 enviando proposições aprovadas 
na sessão ordinária de 10 de agosto de 2015; Of. LEG. N° 023/15 enviando projeto de lei 
nº 021/15; Of. LEG. N° 024/15 enviando projeto de lei nº 022/15; Of. LEG. N° 025/15 
enviando projeto de lei nº 024/15. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não Houve. No período do 
GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer 
uso da palavra. O VEREADOR ILO, abriu mão da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR 
NERCIO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Comentou que está entrando com um pedido de providência sobre iluminação 
pública a pedido de um munícipe, que estava indo até a prefeitura hoje e lhe pediu que 
fizesse esse pedido. Comentou que foi um projeto que foi votado nessa Casa, muito 
polêmico, de cobrança de iluminação pública, que hoje está sendo cobrado e a iluminação 
pública está atirada, onde na rua do  munícipe que lhe pediu, estão faltando três ou quatro 
lâmpadas, o mesmo já fez reclamações e nada foi feito. Falou que sabe que o Município 
se encontra numa situação complicada, mas esse contribuinte está mais do que em seu 
direito porque se está sendo cobrado o serviço prestado então que dê condições aos 
munícipes. Deixou um alerta ao Prefeito devido à situação do Município que, pelo que se 
vê a situação não é fácil, o Estado está em calamidade e isto com certeza vai refletir em 
nossos Municípios e está vendo os cortes do Estado e não quer deixar chegar até nós, 
inclusive já falou para o Prefeito desde o começo do ano, para trabalhar olhando para o 
orçamento, mas infelizmente até agora não vê cortes em área nenhuma e nem 
preocupação com o estado do Município. Comentou que está falando não como Vereador, 
mas como munícipe preocupado com a situação do Município, onde está com quarenta e 
quatro anos, nascido e criado aqui, quer morrer dentro desse Município e quer ter conforto 
para sua família dentro do Município porque tem orgulho, não como político, pois como 
político até o ano de dois mil e dezesseis vão ter de lhe aturar, mas se não parar e pensar 
o Município vai estar no fundo do poço e nunca mais ninguém vai conseguir tirar. 
Comentou que vê aqui, gente com projetos de redução de despesas e na semana 
passada aprovou meio sem querer um projeto porque se ele se levanta para votar contra, 
pode sair na rua e ser degolado; esse projeto era para ser contratada uma secretária, que 
está faltando nas escolas, mas as Diretoras tem Função Gratificada (FG) e acha que se 
estão em contenção de despesas o projeto foi aprovado contra a sua vontade. Relatou 
que viu em um jornal, um edital convocando candidatos para fazer processo seletivo para 
vigilante, sendo que pelo menos, um vigilante está no cargo, então se é hora de cortar 
gastos, devem começar a olhar para esse lado. Comentou que hoje tem um Vereador que 
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está colocando uma Proposição, que a princípio, vai votar a favor porque é uma Indicação 
para dar exemplo e também é a favor de começar com reduções nessa Casa, mas tem de 
ver o exemplo na Prefeitura porque esta Casa aqui sempre trabalhou dentro do 
orçamento, nunca esbanjou e se a Prefeitura trabalhasse da forma que essa Casa 
trabalha não estaria na situação que está hoje. Ressaltou que vai votar a favor da 
Proposição, embora contrariado, mas se vê alguma mudança, providências vão ser 
tomadas nessa Casa porque isso depende da Mesa Diretora. Comentou da obra na praça, 
a qual toda vez que sai na rua recebe comentários que precisa de “jogo de cintura” para 
aturar e não tem vontade de sair de casa por isso, questionou quem vai assinar por aquela 
obra e relatou que existe um coqueiro que foi cortado na metade para fazer o começo da 
obra e questionou quando vier o telhado o que irão fazer? Onde está a fiscalização do 
Município? Comentou que parece que ninguém mais está pensando no Município, só 
estão pensando politicamente, não sendo isso brincadeira. Comentou que está 
preocupado, pois está vendo o Município em uma decadência e não quer sair do 
Município e nem tem condições para isso, mas não pode deixar o Município cair em uma 
calamidade, não vai ficar bonito para os políticos, o exemplo está vindo do Estado que 
está em decadência. Relatou que se o Município não tomar uma medida drástica em 
economia, vamos cair em uma decadência que ninguém mais consegue recuperar. 
Comentou que tem gente que pensa em funcionalismo politicamente, mas devem 
pressionar os funcionários porque se o Município quebrar não vai ter de onde se manter, 
sendo o futuro que está em jogo. Lembrou a comunidade a respeito do torneio que vai 
acontecer no seu campo, o qual cedeu para fazer esse jogo e reforçou o convite para que 
todos participem porque o esporte vai continuar no Município. Usou a tribuna o 
VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Comentou que atualmente quando se fala da situação financeira 
do Estado e do Município é um choque psicológico para quem já viveu várias crises e não 
é mais criança, assim como a maioria dos colegas, então acha que a crise maior que 
vivemos hoje até em nível municipal vem de cima para baixo, do problema gerado pela 
Administração do Brasil que está muito mal, embora não falando de partido, as pessoas 
que fazem parte desse partido se deliberaram tanto que hoje a situação do País, do 
Estado e do Município nivelou de cima para baixo e de baixo para cima, ficando quase 
sem saída. Comentou que, sobre a situação exclusiva do Município, tem de tomar alguma 
medida, mas acha que a parte do Executivo tem que dar exemplos, pois estão aqui dando 
os primeiros passos, mas lá tem de serem dados muitos passos com toda urgência porque 
o Prefeito não tem de ficar se intimidando de  demitir alguém, de ficar com poucos Cargos 
em Comissão (CCs), mas que dê fôlego ao Município reagir, porque há tempos aqui houve 
uma discussão onde o Vereador falou que tem de economizar enquanto tem para 
economizar e hoje o Vereador não sabe se o Município tem mais para economizar. 
Relatou que quando faz parte da situação quer saber de muitas coisas, mas não pode 
saber de tudo, pois o Prefeito, o Executivo com seu secretariado têm de ter muitas coisas 
quase a “sete chaves” e isso todos sabem, não é hoje o Prefeito que está lá, mas foram 
todos e será sempre assim, então um Vereador mesmo sendo da situação não tem como 
querer ficar sabendo de tudo e não é essa a sua filosofia política, mas de muitas coisas 
devem saber. Relatou que não sabe absolutamente nada, o Prefeito e o Vice-Prefeito 
foram duas vezes em sua casa e nas duas vezes não lhe acharam em casa, então eles 
juntos não tem nenhum plano político, nem um plano de trabalho que venham beneficiar a 
comunidade e o próprio Município e isso para o Vereador é um fator decepcionante, mas 
esta ainda equilibrado psicologicamente. Comentou que parece que os Vereadores da 
situação não têm importância porque aqui nesta Casa foi muito mais ouvida a oposição, 
pois a mesma vinha agradecer por trabalhos prestados em relação aos seus pedidos 
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nesta Casa do que a própria situação, e quer que se seus colegas de situação viram 
alguma coisa diferente, se manifestem porque até hoje não viu. Relatou que quando os 
Vereadores da situação não são procurados para traçar um plano de trabalho, podem ver 
que as coisas não andam muito bem, um órgão aqui é diferente do outro, mas tem de 
trabalhar com certa ideologia paralela porque ao contrário as coisas não vão andar. 
Comentou que acha que a Administração deve ouvir a população, ouvir os Vereadores e 
reciclar, como chegar a um latão de lixo e tirar o presta, então podem ter uma reunião de 
quatro horas e ao sair o Prefeito pode achar que nada se aproveita daquilo que foi tratado, 
mas pode ter muita coisa que lhe ajude dentro da Administração porque o Prefeito não 
chega lá sozinho, mas chega pelo voto da maioria e deve ouvir algumas pessoas que 
fazem parte, não só da maioria que votou nele, pois a parti do momento que o Prefeito se 
elege e assume, ele é Prefeito de todos os partidos e de todas as pessoas do Município e 
a oposição deve existir sempre porque ao contrário não precisaria eleição, mas pediu para 
fazerem oposição com respeito porque um dia também vai ser oposição, se continuar 
nessa Casa e reelegerem, talvez o Prefeito será de outro partido e ele tem por obrigação 
de legislar e respeitar a situação atual e oferecer sua parcela de contribuição porque um 
Vereador não deve se eleger para perturbar o trabalho do Prefeito e o Prefeito deve 
aceitar qualquer sugestão, pelo menos na presença do Vereador e depois vai ver o que é 
melhor para fazer para trazer benefício para a maioria. Usou a tribuna a VEREADORA 
LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Comentou que por acaso hoje foi três Vereadores do PTB que falaram no 
começo do Grande Expediente e é parceira, inclusive o Vereador Elomar pediu uma 
reunião com a Secretária da Fazenda e está aguardando para ver qual a necessidade 
mais urgente porque o Município depende dos Vereadores que são parceiros do povo, não 
está aqui para julgar Prefeito, mas sim pelo Município. Comentou que têm ajustes a fazer 
e depende do Prefeito para tomar as iniciativas e está esperando e é parceira para apoiar 
o que for necessário. Relatou que nessa semana viu uma reportagem sobre  segurança e 
viu o empenho dos agentes de segurança pública. Ressaltou o pedido do Comandante da 
Brigada que onde haja pessoas ou carros estranhos que venham até a Brigada para 
notificar porque eles querem o bem do Município e estão prontos para agir e acha que 
devem trabalhar juntos com a parte da segurança, inclusive em outras partes também. 
Ressaltou o convite para o chá da APAE, importantíssima é a colaboração de todos 
porque um pouquinho de cada um se faz um evento grande e também deixou um convite 
para uma janta da Terceira Idade que será na cantina do Queixinho, sexta-feira à noite, 
onde será uma confraternização nesse momento em que estão lidando com obras e se 
preocupando pelo bem dos idosos, se doando para fazer um lucro nesses eventos. 
Comentou que esteve presente na janta sexta-feira passada no CTG, o qual está 
progredindo muito, na pessoa do Patrão Rodrigo, onde estava tudo bem organizado com o 
curso de dança, inclusive pela primeira vez esteve nas aulas de dança. Comentou que é 
assim que se constroem as entidades de Barão do Triunfo, com doação e participação das 
pessoas. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que como é uma pessoa 
que gosta demais de criticar, inclusive os colegas falam que tem de trazer sugestões, 
então tem várias sugestões para o Prefeito, pois é só o Prefeito tirar tempo para conversar 
com os Vereadores aqui na Câmara, embora possa não ser do agrado dele politicamente, 
mas para o futuro do Município com certeza vai ser. Comentou ainda que vê que as 
dívidas do Município já estão próximas de dois milhões de reais (R$ 2.000.000,00) e 
somente para o Fundo dos Servidores já são seiscentos mil (R$ 600.000,00), então a 
situação está se complicando e não vê ninguém fazer nada, mas vê somente tirar dos 
motoristas, os quais tem um salário que não é alto, vê cortes no funcionalismo e não vê 
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nenhuma mudança na Administração, onde vê vários Secretários e Coordenadores que no 
momento, não precisavam estar trabalhando na prefeitura. Comentou que, como o 
Vereador Nercio falou, há várias Funções Gratificadas (FGs) as quais o Vereador acha 
muito mais viável serem tiradas do que as próprias diárias dos motoristas. Comentou que 
foi pedida uma reunião com o Prefeito e o Secretariado, não sabe se vai ter essa reunião, 
mas se tiver quer estar presente nessa reunião que politicamente tem certeza que vai ser 
ruim para o Prefeito e para os parceiros que estão com ele, mas devem entender que se o 
momento é ruim devem tomar atitudes drásticas. Relatou que aconteceu há um tempo 
aqui em que subiu na Tribuna para falar sobre uma Kombi escolar que tinham no 
Município, que na ocasião, seu irmão ficou de “cara torcida” com ele por muito tempo. 
Ressaltou que é isso que se ganha por estar defendendo a população, mas se quiser ficar 
“de cara” com ele seja quem for, seu pai ou qualquer outro, se tiver errado e o Vereador 
tiver de vir aqui e fazer o que fez como o caso da Kombi, para ter uma providência 
tomada, ser tirada a Kombi de circulação como foi na época, o Vereador vem e tem 
certeza que quando eles se acalmarem e a consciência deles falar mais alto, eles vão ver 
que estavam errados e o Vereador estava certo. Comentou sobre o pedido que tem o 
colega Vereador, sobre diminuir o salário dos Vereadores, o qual é contra e declarou que 
quer o bem da população, tanto que essa Casa até os dias de hoje sempre fechou suas 
contas em dia, não como na prefeitura que não consegue fechar. Comentou que na 
prefeitura, onde eram para estar preocupados, pois já estão com quase dois milhões de 
dívida, o Vereador não vê fazer nada e se considera fazer bastante pela população 
embora pudesse estar fazendo mais e não acha que o salário de Vereador seja tão alto 
que tenha de baixar, talvez para algum Vereador até tenha de baixar, mas o seu salário  
faz por merecer e faz o possível, independente de partido, para ajudar quando pode 
inclusive as pessoas da situação. Comentou que tenta deixar as pessoas informadas 
porque às vezes vão à prefeitura e lhes “passam uma maionese” e mandam a pessoa 
para casa acreditando, quando essa pessoa é do partido. Relatou que vê que está 
ganhando dentro da Câmara, pois está vendo que tem vários Vereadores que estão 
começando a agarrar junto à questão de população que antes quando era “levantada uma 
lebre” e se sentava com o Prefeito, ficava o Vereador que “levantou a lebre” por ruim 
porque morria o assunto e agora está vendo todos os Vereadores preocupados e com isso 
o Município vai ganhar. Deixou os parabéns para a Brigada Militar pelas prisões que vem 
fazendo no Município, embora já tenha criticado a mesma antes, mas atualmente está 
vendo o belíssimo trabalho que estão fazendo e pediu para a população para ajudar, pois 
a população é a primeira a vir, fazer abaixo-assinado, mas não está ajudando, pois traz as 
pessoas para o Município sem pelo menos pegar o número da identidade e levar para a 
Brigada consultar. Comentou que não sabe onde estavam os sujeitos que foram presos no 
final de semana, mas na ficha deles constava estupro e homicídio, uma questão bem 
grave, então a população deve começar a usar a inteligência como a Brigada está 
fazendo. Falou sobre iluminação pública comentando que os moradores podem achar que 
ele não está trabalhando, mas está fazendo o que pode, e o que quem arruma fala é que 
não está recebendo, então não tem como cobrar de quem presta esse serviço se ele não 
está recebendo. Comentou que quando foi contra a pagar iluminação pública dentro de 
Barão do Triunfo era por esses motivos, pois não vê a prefeitura cortar nos cargos 
políticos, mas tirar o direito da população, isso se vê. Relatou que não vê cortes onde vai 
doer politicamente, onde podem perder um partido que lhes apoiam, isso não se vê. 
Relatou que por surpresa, no final de semana recebeu uma ligação de alguém lhe 
perguntando como se inscrever para vigia no Município, tem uma vaga que está sendo 
criada e está no jornal e hoje fez cópia do jornal no qual tem uma vaga mesmo, colocada 
no dia dez de agosto e perguntou onde estão os Vereadores para cobrar, só viu no final de 
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semana no jornal e de agora em diante vai cobrar porque o Município tem um vigia e esse 
vigia está dirigindo carros indo para os Pachecos levar médicos e perguntou onde estão 
os motoristas? Falou que deve entrar fundo nessa questão porque acha que é uma falta 
de respeito com os Vereadores e com a população. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR DIOGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Comentou sobre o trabalho da Brigada Militar que vem atuando de 
forma muito enérgica na comunidade prendendo os vagabundos que vêm ao Município, 
como estupradores e ladrões e que muitas vezes estão trabalhando sem ninguém dar 
importância e quando percebem são procurados pela policia fora do nosso Município. 
Comentou que o Município de Barão do Triunfo compromete mais da metade de seu 
orçamento com a folha de pagamento dos funcionários, mesmo que não seja necessário, 
é mais do que prioridade que sejam mantidos serviços básicos e para isso precisa-se de 
funcionários e tem vários excelentes em suas áreas de atuação, mas para isso precisa ter 
dinheiro para pagar. Relatou que todos sabem que passamos por tempos difíceis, tanto no 
Governo Federal como no Governo Estadual. Relatou que o Governador José Ivo Sartori 
assumiu o Estado com uma crise profunda que vem de mais de vinte anos e agora o 
Estado está quase em colapso e a crise está vindo ao Município, onde se vê empresas 
que compraram fumo dos agricultores e agora não pagam, créditos agrícolas reduzidos, 
os bancos não estão renegociando dívida, os PRONAFs estão sendo cortados entre 
outros problemas e vendo tudo isso resolveu entrar nessa Casa com uma Indicação que 
passará, se for acatada e votada, fazendo um projeto para reduzir os salários dos 
Vereadores, Vice-Prefeito e do Prefeito em vinte e cinco por cento (25%) até que a 
economia reaja e melhore. Comentou que exemplos devem dar em casa e que depois 
disso o Prefeito avalie a situação de muitos Cargos em Comissão (CCs) e Funções 
Gratificadas (FGs) que tem na prefeitura desnecessariamente. Relatou que não entrou 
com esse pedido nesta Casa pensando em promoção pessoal, como foi até indagado por 
alguns colegas, e essa Indicação é única e exclusivamente pensando nas finanças e no 
futuro do nosso Município porque não quer daqui a um ano ou dois estar em um Município 
que tem de demitir metade dos funcionários e que não tenha uma ambulância para levar 
um paciente para o hospital ou que não possa manter um serviço básico dentro do 
Município. Comentou que se fosse usar de promoção pessoal certamente essa Casa hoje, 
como foi de costume de alguns projetos que passaram, essa Casa estaria cheia. Pediu a 
todos os nobres colegas que estejam a favor, que assumam junto com ele essa 
proposição para dar exemplo em casa e não acha que um Vereador ganha demais, mas 
que ganha pouco pelo trabalho que exerce na comunidade, pois se for contar tudo que se 
faz podem perceber. Comentou que certamente se corta na própria carne para poder 
cobrar e fazendo isso dentro dessa Casa, vão poder exigir que o Executivo coloque a 
Casa em ordem. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que teria muitos 
assuntos para essa noite, mas vai deixar para discussão das proposições e quer se 
colocar que, conforme o Vereador Osmar falou, a Administração não ouviu os Vereadores, 
se tivesse ouvido essa Casa ao longo desses dois anos e pouco quando se fala aqui que 
a crise esta vindo, que tem de tomar providência, que tem de fazer alguns cortes, não 
estaria na situação que está hoje, um Município em que não se sabe a real situação 
porque já fez um pedido nessa Casa para uma reunião com a Secretária da Fazenda, mas 
até o momento não ouviu oficialmente e segundo se sabe pelos boatos, já tem uma dívida 
e as conseqüências dessa dívida não é o salário dos Vereadores. Não o salário de quem 
está aqui nesta Casa e ganha seu salário honestamente e trabalha pelo Município, pela 
comunidade e foi eleito pela população para estar com dignidade trabalhando. Relatou se 
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tem alguém que está achando que está ganhando demais, não tem problema, pode doar 
seu salário, tem as entidades, inclusive a APAE e o Município, para fazer doação. 
Comentou que sempre diz que todos têm seus direitos e deveres e está cumprindo com a 
sua missão de Vereador neste mandato dentro de seu direito que foi adquirido na outra 
Legislatura que votaram os salários nesta Casa, não foi o Vereador que escolheu seu 
salário, mas a Legislatura anterior que estava aqui e achou por bem, votou e foi aprovado. 
Relatou que não pode aceitar, de maneira nenhuma, que alguém  venha querer tirar esse 
seu direito, inclusive a pessoa pode tirar seu próprio direito, mas não o direito dos outros, 
se tem pessoas que não precisam desse salário de Vereador para sobreviver, ou acham 
que vir aqui nas segundas-feiras não precisa um salário tão alto é seu próprio problema. 
Ressaltou que faz jus ao seu salário, trabalha o mês inteiro em prol da comunidade e 
inclusive já lhe chamaram, a alguns anos, de assistencialista, mas quando vai para o 
palanque, vê e ouve os candidatos dizerem que vão trabalhar, vão estar a disposição da 
comunidade durante todo o tempo e depois que se elegem nem todos cumprem com o 
que dizem no palanque e àqueles que cumprem deixou seus parabéns. Comentou um 
cálculo que fez, diminuindo vinte e cinco por cento (25%) dos salários dos Vereadores, 
que hoje é aproximadamente vinte mil (R$ 20.000,00) o salário liquido de todos os 
Vereadores, vinte e cinco por cento (25%) daria cinco mil (R$5.000,00). Falou aos colegas 
Vereadores que estão com a ideia de elaborar o projeto, podem fazer o seguinte; dois 
Vereadores tirando dois mil e duzentos líquido (R$2.200,00) cada um, já dá quatro mil e 
quatrocentos (R$4.400,00), quase a diferença que vai ser economizada com os vinte e 
cinco por cento (25%). Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando após a 
discussão o VEREADOR OSMAR pediu vista à INDICAÇÃO  Nº 036/15 DO VEREADOR 
DIOGO indica ao Executivo Municipal e aos nobres Edis, que estudem a possibilidade de 
diminuição em 25% dos subsídios do Prefeito, Vice-Prefeito e Vereadores Municipais. 
JUSTIFICATIVA: Considerando a necessidade de contenção de despesas e economia 
dos recursos públicos municipais em virtude da grave crise econômica que assola o setor 
público em todos os níveis, com a redução dos repasses e a diminuição da arrecadação, o 
que dificultará em muito o fechamento das contas e a manutenção dos serviços básicos à 
população, o Vereador realiza a presente indicação, a qual espera que seja colocada em 
prática o mais breve possível. Também foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO  Nº 037/15 DOS VEREADORES 
MARCOS E LAURENI  indica ao Executivo Municipal que dê início ao processo que 
dispõe sobre a proteção e preservação do patrimônio natural e cultural do município de 
Barão do Triunfo e dá outras providências, seguindo, como sugestão MINUTA DE 
PROJETO DE LEI EM ANEXO. JUSTIFICATIVA: A preservação  da memória e da 
história de um povo está relacionada à preservação de seu patrimônio cultural. Temos no 
Município bens históricos, prédios, que, se forem declarados patrimônio histórico do 
Município, poderão ser preservados, inclusive através de incentivos fiscais; PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 059/15 DO VEREADOR NERCIO  que seja providenciado a revisão e 
troca de lâmpadas queimadas na Rua Pastor Juvelino.  Justificativa: O Vereador que 
esta subscreve apresenta o referido pedido devido às reclamações e cobrança do morador 
Flávio Schultz; PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 060/15 DO VEREADOR ELOMAR  que 
seja providenciado melhorias com condições de passagem de transito de veículos e 
demais automotores no trajeto que inicia em frente a residência do Senhor Olestes, 
conhecido por (Mouso), na região do Passo Grande trecho este que da acesso ao Cerro 
dos Abreu e a vários moradores; PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 035/15 DO VEREADOR 
ELOMAR  que informe relatório do que segue: Como esta sendo feita a solicitação de 
receita médica em medicamentos controlados aos pacientes no posto de saúde; Quais os 
dias e horários de solicitação de receita; Se existe casos com prioridade em receitas; 
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Informe se tem algum informativo aos requerentes que determine as regras e orientações 
sobre a solicitação de receitas. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. 
Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou novamente quem não 
se fazia presente na sua primeira saudação. Parabenizou o seu irmão Felipe e a sua 
sobrinha Brenda pela passagem de seus aniversários desejando saúde e sucesso em 
suas vidas. Pediu à população que olhem quem está sendo contratado para trabalhar no 
Município, não custa pegar os documentos e trazer na Brigada que com certeza o 
brigadiano vai atender com toda clareza. Comentou que a Brigada Militar conseguiu agir 
antes de acontecer qualquer coisa com os dois delinquentes que estavam na cidade. 
Ressaltou o que já havia dito antes, os delinquentes eram procurados por estupro e 
homicídio. Comentou que no Município muitas vezes as mulheres ficam em casa enquanto 
os maridos estão na lavoura ou na cidade resolvendo algum problema e devem cuidar 
porque não adianta fazer abaixo-assinado e cobrar do Prefeito e dos Vereadores senão 
fazer a própria parte. Falou que os delinquentes foram presos perto da escola Dom Pedro, 
mas não sabe com quem estavam trabalhando. Deixou um recado para a Secretaria de 
Obras sobre a estrada do Claudinho, com entrada no Vânio, que não tem mais condições 
de tráfego, a qual é um trecho bem curto que está intransitável. Falou ao colega Diogo que 
não tem nada contra a sua Indicação, acha que não faltou com o respeito com ele, mas é 
a sua opinião, então se a Administração quer bom exemplo, que olhe para alguns 
Vereadores que estão trabalhando para a comunidade e tentando ajudar a Administração 
que às vezes não enxerga. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Parabenizou a Brigada Militar que prendeu dois indivíduos bem próximos à sua residência. 
Comentou que como foram presos perto da escola Dom Pedro, poderiam estar fazendo 
uma “tocaia” para talvez roubar aquela escola que já faz um tempo que ninguém mexe, 
mas já foi roubada várias vezes. Comentou que no ano passado, quando o Vereador 
Nercio era Presidente, foram marcadas várias reuniões, nas quais o problema era que os 
Vereadores saiam sem solução, o que acaba fazendo com que o Vereador desacorçoe de 
cobrar e marcar reunião para conversar e achar uma boa forma de resolver as coisas. 
Relatou que a obra da praça, há quatro anos, várias vezes foi falado, o Deputado que 
conseguiu, inclusive foi o que o Vereador apoiou na última eleição, pergunta se a obra já 
foi inaugurada e o Vereador fica com vergonha de dizer que ainda não está pronta. 
Relatou que fica ruim de cobrar outros recursos, outra Emenda Parlamentar porque ficou 
quatro anos e não findou essa obra. Ressaltou que cada um deve fazer sua parte e nessa 
reunião com o Prefeito conversar e cobrar mais para dar alternativas e que o Prefeito 
escute alguma coisa, pois como o Vereador Osmar falou, alguma coisa sempre sai de 
proveito, ninguém é o dono da verdade, mas pode dar alguma alternativa. Falou que 
devem se empenhar mais, seja os funcionários, seja os Secretários e os Vereadores, na 
hora de crise todos devem se empenhar. Comentou que acha que os Vereadores podem 
cortar diárias e cursos, mas os salários, tanto de motoristas como de Vereadores não tem 
como mexer sendo isso a última coisa a fazer. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, 
Líder do PTB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Falou ao Vereador Rodrigo que acha que o mesmo é uma pessoa bastante inteligente, 
não desmerece a pessoa nem a representação dele nesta Casa, mas é “marinheiro de 
primeira viagem” em muitas oportunidades não mede as palavras e deixa muito a desejar 
aos colegas, acha que nessa Casa todos devem ganhar igual e se for passado à frente o 
projeto após as emendas que colocará, o que é para um é para todos e cada Vereador 
tem a sua filosofia política de fazer sua campanha e de prestar a sua solidariedade. 
Comentou que tem poder de decisão, e quando acha que não deve ajudar ele não ajuda e 
prefere não dialogar quando acha que não deve ajudar, mas se a pessoa achar que deve 
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trocar um diálogo está sempre à disposição. Relatou que tem muito a discutir nesse 
projeto no qual pediu vista justamente por achar que os cortes vem de cima, quer colocar 
as emendas porque tem chances de dar sua parcela de contribuição em caso do Prefeito 
lhes dar exemplos. Comentou que o exemplo deve vir da prefeitura porque não adianta 
cortar aqui e a Administração ficar rindo da cara dos Vereadores e deixar as coisas 
acontecerem desenfreadamente enquanto os Vereadores ficam sem saber como vai ser 
solucionada a situação do Município, então devem tomar cuidado e sugerir mesmo 
sabendo que vai ser muito difícil a aceitação porque o Vereador já se deu conta de que 
aqui em Barão do Triunfo, a pessoa que chega na mais alta cadeira do Município acha 
que é o “todo poderoso” e não deve ouvir as pessoas humildes. Relatou que se sente uma 
pessoa humilde e na pessoa de Vereador continua com a mesma humildade e talvez seja 
isso a sua permanência nessa Casa até o final desse mandato. Falou a todos, que todos 
os dias aprende alguma coisa e muitas vezes com aquelas pessoas as quais as julgamos 
ser muito mais humildes do que nós. Comentou que numa brincadeira que solta para um 
andarilho na rua ou a um bêbado pode-se aprender muita coisa que nos prepara mais 
ainda para essa vida. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou 
novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Falou ao Vereador Ilo 
para complementar a respeito da sua Indicação, pedindo que se estiver errado que lhe 
corrijam, que indicação de seu partido para Cargo em Comissão (CC) tem apenas um que 
é o Leandro, não são vários como o Vereador Ilo colocou e é de acordo de ser feito um 
remanejamento nesses Cargos em Comissão (CCs) de acordo com a necessidade e de 
acordo com o que  Prefeito achar, pois o poder está nas mãos dele, e inclusive tem uma 
lista com aproximadamente oito Cargos em Comissão (CCs) e algumas Funções 
Gratificadas (FGs) que só cortando, pois não fazem falta nenhuma à prefeitura,  o que 
daria em torno de trinta mil reais (R$30.000,00) por mês de economia. Ressaltou que 
exemplo tem de dar em casa e deve partir daqui. Neste espaço, usou a palavra o 
PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da 
Sessão. Agradeceu pela presença de todos e convidou para vir mais seguido escutar o 
que está sendo discutido, assuntos polêmicos, de interesse público, pois estão 
enfrentando essa dificuldade e nada mais justo do que a comunidade ajudar a achar 
meios de atravessar essa crise que não é só nesse ano. Comentou sobre ontem, um dia 
de mobilização nas ruas, e sobre a situação que está difícil em todas as esferas, nunca 
cansa de repetir que em uma reunião com o Governador José Ivo Sartori o mesmo falou 
“se preparem porque o problema vem de cima para baixo” e hoje Barão do Triunfo 
enfrenta dificuldades de cumprimento de débitos, isso não é restrito a nós, mas a todos os 
Municípios. Relatou que concorda plenamente, mas o Prefeito deve estar preocupado, 
nesse ano talvez não, mas no próximo ano no encerramento de mandato no qual o não 
cumprimento das metas gera processos e talvez uma prisão, cassação de  direitos, o que 
torna uma situação bem complicada. Comentou que talvez a comunidade não saiba, mas 
a prefeitura tem vários convênios com entidades do Município, como por exemplo, o setor 
universitário ao qual é repassada uma verba, festa da uva que também é repassado um 
valor, CNM (Confederação Nacional dos Municípios) que presta auxilio ao Município, 
também é repassado valor, assim como FAMURS (Federação Gaúcha dos Municípios) e 
ASMURC (Associação dos Municípios da Região Carbonífera) e tudo isso gera despesas, 
então essa reunião que foi pedida pela bancada do PMDB está sendo tentada, não foi 
conseguida nessa semana por questões de agenda do Prefeito e da Secretária, mas vai 
sim conversar. Pediu aos colegas Vereadores para todos trazerem, pelo menos, uma 
alternativa o que dará oito ou nove alternativas e nesse momento não adianta vir aqui e 
bater na mesa, bater sobre a questão de demissões, bater na questão da Indicação do 
Vereador Diogo, mas devem sim agir e a maneira de agir é colocando em prática o que se 
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fala aqui. Comentou que existe uma dificuldade em Barão do Triunfo que é o gasto acima 
do que seria ideal com a saúde, inclusive a comunidade elogia a qualidade  dos serviços, 
mas tem um gasto de vinte e sete por cento (27%) o que seria o máximo de quinze por 
cento (15%). Questionou se dentro desses doze por cento excedentes não teria como tirar 
três, quatro ou talvez cinco por cento; quanto renderia em valores cinco por cento na 
saúde? Se temos hoje oito Secretários é um momento de cortes em todo setor, todos 
devem ceder um pouco para o bem do Município. Comentou que não adianta ser 
Vereador daqui a oito anos se Barão do Triunfo voltar a ser distrito de São Jerônimo, não 
adianta o motorista que hoje é motorista ou o CC hoje e amanhã não ser mais CC e ter de 
arrumar emprego em outro setor porque o Município voltou a ser distrito e isso não vai ser 
a primeira vez, já aconteceu antes, mas da maneira que estão as finanças, nada é 
impossível porque a situação é complicada e todos nascidos e criados em Barão do 
Triunfo ninguém vai querer ver o Município ser chacota da região por não ter conseguido 
se manter. Ressaltou que o Município é uma criança entrando na adolescência e pode ter 
essa dificuldade e será que no momento da dificuldade todos não vão se juntar para tentar 
resolver? Comentou que devem esquecer a bandeira de partido, esquecer que se o 
Prefeito se der mal vai ser bom para quem pensa em ser candidato porque se o Estado do 
Rio Grande do Sul tivesse sido controlado há mais tempo, hoje o Governador não estaria 
dizendo que não sabia da situação, pois a situação do Estado está ruim há cinquenta 
anos. Comentou que na semana passada um economista passou na radio Gaúcha 
dizendo que há quarenta e quarto anos o Estado somente em sete anos teve mais receita 
do que despesas, isso é uma bola de neve e assim como o Município vai ser uma bola de 
neve se não tomar uma precaução o quanto antes. Parabenizou seu amigo Rami Cesar 
que fez aniversário sábado desejando vários anos de vida. Falou à comunidade que a 
dificuldade enfrentada é de todos e não só da prefeitura porque o comércio também sente, 
inclusive as empresas de arbitragem, segurança, o CTG e a Terceira Idade. Agradeceu a 
presença de todos. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, 
convocando a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia vinte e quatro de 
agosto de dois mil e quinze na mesma hora e local. 
 

 

 
Sala de Sessões, 17 de agosto de 2015. 
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